
臺北市立成淵高級中學 

110-112 學年度青年會議提案整理 

壹、內容說明 

本校之班級聯席會作為學生與學校之間溝通的橋樑，致力於推廣學生相關事務，並

於每月召開青年會議與全體同學討論學生權益相關事務。 

然由於青年會議提案數量逐日增加，為避免提案內容過度重複，班級聯席會藉此整

理歷屆於青年會議討論之提案。望藉此讓本校學生能更加瞭解過去提案內容，並作為範

例供班級參考使用。共同促進本校學生參與學生事務的機會，共同營造良好校園環境。 

 

貳、提案整理 

此整理將會依照提案性質區分成下列四個種類：校園規定、服儀穿著、學生飲食及

校園設施相關。以簡述的方式讓同學能快速檢視曾經提案過的內容，同時表格內皆附有

超連結，想了解詳細提案內容的同學可透過點擊連結快速移至該提案回覆單處觀看。 

 

*註：表中提案日期為該學年度會議日期，如 112.02即為 112學年度 2月份青年會議。 

此外，表中提案內容皆在提案階段，並未通過校規修改程序並執行 

校
園
規
定
相
關 

提案內容簡述 提案日期 

希望增設籃球隊 110.09 

遲到規定寬容(1) 110.10 

遲到規定寬容(2) 110.10 

第八節上正課問題 110.11 

重啟手機試用期&說明手機草案實施進度 110.05 

班會課考試疑慮 111.12 

段考時學生無須轉桌子 111.03 

秩糾評分減去「午休未趴睡」項目 111.05 

第八節時段開放圖書館自習 112.10 

開放特定日期帶寵物到校 112.10 

廢除或減少本校朝會次數 112.11 

更改朝會時間至星期五下午(班聯會直接回覆) 112.12 

開放於朝會吃早餐(班聯會直接回覆) 112.12 

朝會於唱完國旗歌後坐下(班聯會直接回覆) 112.12 

 

服
儀
穿
著
相
關 

提案內容簡述 提案日期 

學生能背行自己的書包，而非學校書包 110.09 

學生能穿無鞋帶之運動鞋入校 110.09 

學生直接穿著校服外套入校 111.12 

新增制服短褲 112.11 



學
生
飲
食
相
關 

提案內容簡述 提案日期 

熱食部飲料容器問題 110.10 

熱食部及合作社於打掃時間開放購買 110.05 

開放學生於午休吃午餐 111.12 

熱食部增設配菜欄(班聯會直接回覆) 111.03 

熱食部增設菜單(班聯會直接回覆) 111.04 

熱食部人潮相關 111.05 

 

校
園
設
施
相
關 

提案內容簡述 提案日期 

開放側門(1) 110.12 

開放側門(2) 110.12 

開放側門(3) 110.03 

成淵廣場積水修繕 110.04 

校內教學區增設販賣機 110.04 

冷氣修繕相關 111.09 

增設販賣機 111.09 

教室加裝窗簾(1) 111.10 

開放側門(4) 111.10 

開放高樓層電梯使用 111.10 

校內廁所定時補充衛生紙(1) 111.12 

圖書館班書更新 111.12 

冷氣相關問題(班聯會直接回覆) 111.04 

小便斗之間裝設隔板 112.09 

分發電梯卡至各班 112.09 

添購室外籃球網 112.09 

飲水機水溫過高問題 112.09 

校內廁所定時補充衛生紙(2) 112.11 

教室加裝窗簾(2)(班聯會直接回覆) 112.12 

 

  



參、提案內容 

以下會按照 110-112學年度的提案順序列出當時之提案，若同學對該項提案有興

趣，班聯會同時設有該月份青年會議的超連結供同學檢閱。 

 

110學年度 9月份 

101 

提案案由 有些同學想要以籃球這項運動為校爭光，同學們也熱愛打籃球。 

會議重點 

事項說明 

向同學們說明了會議流程，同學們也提出了想法，在班同學皆有參

與班會，且舉手表決通過。 

具體建議 

希望學校可以增設籃球隊，能向教育部申請增設籃球隊的補助費

用，再外聘籃球教練，也能找成淵高中的體育老師來帶領籃球隊，

每個想加入籃球隊的學生以考試來篩選出球員，相信能為校爭光。 

班聯會回覆 

成淵高中體育班人數目前已是額滿狀態，如需再增設籃球體育班，

有可能會影響一般學生招收名額，且依據臺教體署學(一)字第

1090043898B 號第八點、審核作業第(四)項：已有相關補助規定之項

目（例如體育班、體適能），不再重複補助。成淵高中在已申請手球

田徑及羽球等資源之補助情況下未必能申請到籃球體育班之補助 

處室回覆  

 

111 

提案案由 
學校後背包，夾層較少，放置小物品不易，設計不美觀。側背包，

容量小，傷肩膀。 

會議重點 

事項說明 

應到：33 實到：33 未到：0 

支持：26 反對：0 無意見：7 

具體建議 可自行背自己的包包，不需多背成淵書包。 

班聯會回覆 
此提案於上屆已有班級提出，且在青年會議上已表決通過，並進入

小組籌組階段，歡迎有興趣的班代可以加入討論相關事宜。 

處室回覆  

 

202 

提案案由 

基於現代社會的發展，鞋子也有更多的材質能達到無鞋帶且安全的

標準，為了使校規與時俱進，落實憲法保障之表現自由，希望校方

能採納！ 

會議重點 

事項說明 
可於校園內穿著無鞋帶之運動鞋，並能穿著其進出校門。 

具體建議 同上。 

備註 中華民國憲法。 

班聯會回覆 

現今鞋子款式已經趨向多樣化，鞋子的安全性主要考量依據為寬鬆

程度，經詢問目前學校管理的方式為只要肉眼能看到鞋子上具有與

鞋帶功能相同之物件方可進入校園。 

處室回覆 
一、此為服儀委員會決議所制定規範。 

二、學校針對高中部學生並無顏色及樣式限制要求，僅在安全要規

https://drive.google.com/file/d/1Yy8jj4_fsBAI3Ux1iypKlGnVqQE5IlWY/view?usp=drive_link


範上予以限制，(需有鞋帶)；考量學生運動量大，除須注意平

時行的安全，更須注意運動時間的運動安全，以學生安全為前

提，規範穿著有鞋帶之運動鞋，不僅能調整鬆緊也更能保護腳

踝。 

三、維持現行規範。 

 

110學年度 10月份 

101 

提案案由 

1. 許多學生去上學通勤時的一些差錯，導致不小心遲到。 

2. 午餐的飲料袋站不穩，很容易翻倒，導致自己和同學的不方

便。 

會議重點 

事項說明 

因班會課在星期四開，有許多同學打完疫苗下午先離開學校，故開

會人數較少。 

具體建議 

1. 可以 7：30~7：40之間視情況而決定記不記遲到，早自習考試

可考到 8：10。 

2. 希望可改成紙杯或同學自己帶水壺裝飲料，避免打翻。 

班聯會回覆 

(一)經班聯會詢問，現行學校規範為若學生在上學通勤途中有遇不

可預知之突發狀況，如大眾交通誤點，突然塞車或是其他類似

情況，可經由學生拍照後請家長將相關照片傳給老師或是教

官，即可取消遲到登記。 

(二)現行學校熱食部可以使用自己的水壺裝飲料，但學生需自行確

認水壺的清潔狀況及口徑大小和材質是否耐熱，如使用水壺進

行包裝。如果發生不良反應，因無法確認是由水壺之清潔因素

或食品狀態因素，故學生需自行負責；而由於教育部現行規定

學校應使用丟棄時只有一個垃圾的餐具（如現在學校熱食部使

用包裝），如要將餐具更換成紙杯，因紙杯除了杯子本身以外，

還有上層的塑膠封膜，就會造成回收時有兩種垃圾，如此一來

會造成垃圾量的增加，另外以後如有相關和熱食部的意見可直

接在熱食部意見調查單上反應即可。 

處室回覆  

 

104 

提案案由 

許多學生可能會因突發的家庭狀況、天氣因素（ex：雨天不能不行

迅速），或是任何交通事件而耽誤到本應到校時間。 

學生們往往在面對突發事件常顯得無能為力，學校只能給予一天應

對突發事件的額度，無疑對學生們造成了莫大的壓力。 

會議重點 

事項說明 

1. 路上突發狀況多，通行時間不易掌握。 

改變學校現行規定，將遲到規定放寬。 

https://drive.google.com/file/d/1f0_uZjkaXuvJJmHicF3CB-zPxUSokRj5/view?usp=drive_link


具體建議 
希望學校可以給予學生一個禮拜遲到兩次的額度，在第三天遲到再

給予一支警告。 

班聯會回覆 

此提案和上一提案相似，如在上學中途遇到不可預知的因素而造成

遲到，可在拍照佐證後由家長傳給學校，學校就會幫學生取消遲到

的登記；另外學生在一周內遲到兩次所受的處分為警告一支是否有

別的替代方案班聯會認為可再多加討論。 

處室回覆  

 

110學年度 11月份 

206 

提案案由 
教育部有規定，但許多老師都拿來上課，對不方便上第八節的人不

公平。 

會議重點 

事項說明 
同：23   不：0   沒：20 

具體建議 強制老師第八節不得上正課，以及不能逼迫學生一定要上。 

備註 第八節：高級中等學校課業輔導實施要點第三條。 

班聯會回覆 轉交處室回覆。 

處室回覆 

本校辦理方式： 

一、依據台北市高級中學學習輔導實施要點辦理。 

二、針對報名說明，依第二點第一項課業輔導：係針對學生有加深

加廣、充實教學需求，以完備現有課程內容者實施。以學生自

由參加為原則，不得強迫。及第五點第三項各項學習輔導均不

得提前教授新課程，以維所有學生學習權益。 

本校辦理學期中及暑期輔導，均依學習輔導實施要點辦理。 

針對學生學習內容除複習外，以加深加廣、充實教學需求為主。如

有影響學生學習權益，請立即向教務處反映，教務處將即刻向授課

教師提醒、宣導。 

 

110學年度 12月份(會議記錄從缺) 

307 

提案案由 
108學年度下學期因防疫而上學期間不開放走側門，但現在沒有體溫

熱像儀與體溫表檢查，故希望校方能開放側門讓同學上學。 

會議重點 

事項說明 
全班 35人  1人請假  不同意 0票 

具體建議 開側門。 

班聯會回覆 轉由衛生組回覆。 

處室回覆 

依照 CDC公布之防疫措施，目前疫情警戒標準仍為第二級，並無降

級，故本校校園目前仍採單一出入口管制。未來將再視疫情發展狀

況及本校防疫小組會議之決議做滾動修正。 

 

https://drive.google.com/file/d/1ay0vu4t5vhwAifBmgUPybh2WemGRZkwI/view?usp=drive_link


309 

提案案由 

因應疫情的日漸趨緩，希望學校能開放側門，以利分散上下學人

流，同時也使本屆秩序糾察隊之幹部及隊員熟悉業務，銜接先前因

疫情而缺失的經驗。 

會議重點 

事項說明 

若為防疫之疑慮，目前在大門口也並無設置體溫量測的關卡，同時

在班上也有一日量測一次體溫的規範與酒精和乾洗手的設備供學生

使用。以上，本班認為防疫疑慮可以移除並開放側門。 

具體建議  

班聯會回覆 轉由衛生組回覆。 

處室回覆 

依照 CDC公布之防疫措施，目前疫情警戒標準仍為第二級，並無降

級，故本校校園目前仍採單一出入口管制。未來將再視疫情發展狀

況及本校防疫小組會議之決議做滾動修正。 

 

110學年度 3月份 

301 

提案案由 

1. 希望能夠在疫情趨緩的前提下重新開啟側門。 

2. 可以增加搭捷運學生的便利性。 

3. 只從大門口的小門進出常常會擠得水洩不通，反而容易造成擁

擠且群聚。 

會議重點 

事項說明 

1. 原本就有開放側門，因此在疫情趨緩下重新開啟並不違背以往

作法。 

2. 大門口一次湧入多人，熱像儀根本無法準確測量每位同學的體

溫。 

3. 學校擁有兩台熱像儀，加上原本配置的秩糾，開放側門並不會

有防疫漏洞的問題，反而可以疏導人流。 

4. 關於熱像儀的操作配置，不管是請老師代為操作抑或是交由交

通、衛生糾察隊都已會操作。 

具體建議 
重新開放側門，並且配置原本開放前的人力，與設置熱像儀做好防

疫措施。 

班聯會回覆 交由衛生組回覆 

處室回覆 
目前依 CDC之公告，疫情警戒仍為二級。為有效管控進出校園之人

流，仍維持只開放大門口進出。 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1g2soZDpglIsh_f0sy1wyR0CaXteSMuIB/view?usp=drive_link


110學年度 4月份(疫情期間無會議記錄) 

101 

提案案由 
每次下雨，成淵廣場上就會出現多處積水，尤其是倫理樓大門樓梯

前有大片積水，造成同學的不便。 

會議重點 

事項說明 
 

具體建議 將凹陷部分填平再重新鋪磚。 

班聯會回覆  

處室回覆 

總務處回覆：可將重新鋪磚列入學校預算。排水的部分，附近的水

管都已經重新疏通過，排水應該是沒問題的，不過突然間的大雨可

能沒辦法馬上將全部積水排除。 

 

305 

提案案由 

由於合作社離高中部教學區太遠，導致學生容易在來回的過程中有

遲到的情形。因此希望能在三、四樓找適合的地點作為合作社的分

部，又或是設置販賣機於教學區，方便學生購買。 

會議重點 

事項說明 

1. 增設販賣機於教學區 

2. 開設合作社分部於教學區 

具體建議 

1. 販賣機設於四樓班聯會辦前角落，或是任何不會造成阻礙的地

點 

2. 內容可分為食物及衛生用品，並且分開設置 

3. 分部可設在三到五樓空教室或廢棄空間 

班聯會回覆  

處室回覆 

衛生組回覆：依北市教育局現行之法規《校園飲品及點心販售範圍》

完，校園食品販售有其規範（如附件），販賣機無法控制買賣時間、

對象，本校有國中部學生可販售之品項僅限列冊之商品（基本上只

有百分之百果（蔬菜）汁、鮮乳、保久乳、豆漿、優酪乳、麵包…

等） 

總務處回覆：關於設置合作社分部的部分，目前三到五樓的教學區

並沒有多餘的空教室可以設置合作社分部，且設置合作社分部需另

外請人管理。關於販賣機的部分，之前學校有設過販賣機，設置在

健康中心外的走廊，販賣機廠商經營一段時間後因收益不佳而撤

離。若目前要設置販賣機，需要考量廠商進貨、補貨時間，且不一

定會有廠商來投標。 

 

  



110學年度 5月份(疫情期間無會議記錄) 

102 

提案案由 
提早打掃結束的同學仍有購買食物的需求，希望熱食部及合作社開

放時間變回 16:10~16:20，讓上第八節的同學仍能購買食物。 

會議重點 

事項說明 
同：23   不：1  沒：12 

具體建議 熱食部及合作社於打掃時間開放購買（16:10~16:20） 

班聯會回覆  

處室回覆  

 

110 

提案案由 

在過去有施行過手機試用期，但是因為些許同學的違規，使得手機

試用期於半途中斷。時代更迭，成淵高中部在學學生已經和當初的

那一批有經歷過手機試用期的學生已有所不同，希望校方在考慮這

一點以後，重新啟動手機試用期。 

會議重點 

事項說明 
同：34   不：0   沒：2 

具體建議 

1. 希望校方重新啟動「手機試用期」。 

2. 希望校方向學生說明《「開放下課及中午用餐時間使用手機」試

用期管理草案》之實施進度。 

班聯會回覆 

有關重啟手機試用期的提案，目前班聯會已經在和學校討論相關的

配套措施以及需要改善的地方。另外，由於開放手機試用期，需考

量學生手機自治的能力，因此希望同學可以在學校內遵守相關規

定，以利班聯會重啟手機試用期。 

處室回覆  

 

111學年度 9月份 

205 

提案案由 
教室內冷氣不涼快。冷氣是讓學生在夏天擁有涼快的學習環境，然

而冷氣帶來的降溫並沒有特別明顯。 

會議重點 

事項說明 
附議人數：17 

具體建議 請冷氣技師逐一檢查各班冷氣狀況。 

班聯會回覆 
器材汰舊報修等相關事宜不在班聯會專業範圍內，依率轉由總務處

回覆 

處室回覆 

如果班上有冷氣不夠涼快的狀況發生，因屬於該班個班問題，且請

冷氣技師逐一檢查各班冷氣狀況需花費大量時間與金錢，並不可

行；建議先清洗冷氣濾網，如果狀況仍未改善，再至總務處進行報

修。 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1m3yRDpdNLYt8rOVRLHcjtPLhIpJOhusy/view?usp=drive_link


209 

提案案由 
因為在高樓層，跟熱食部及合作社距離都很遠，所以很難在短短 10

分鐘內買到東西。 

會議重點 

事項說明 

在開班會石，有同學提出了這個提案，並且也得到很大的迴響；雖

然聽說以前有設置過，但因為販賣機所賣的東西和大家的喜好有一

定的差異，所以才會很少人去買，最後本班以 27人同意、0人反對

通過了本提案。 

具體建議 在高樓層的走廊上新增飲料販賣機，販賣學生較喜歡的飲料。 

備註 
校園設智慧販賣機 對學生是利是弊？-臺灣讀報教育指南 

(mdnkids.com) 

班聯會回覆 

高樓層相較其他低樓層班級，在下課 10分鐘往返熱食部及合作社確

實較為不便，而設置飲料販賣機的確是改善此情況的方法之一。但

考量到本校已有開放外食，飲食取得方式多元；本校為完全中學，

如何避免國中部學生購買到「僅限向高中部學生販售的高糖高熱量

飲品」也是一個思考面向所在。再者，考量過去設至飲料販賣機的

經驗，販賣機需經廠商投標、架設，「設置的地點要如何使廠商有

盈餘」以及「長期虧損，食品久經放置無人購買而造成超過保存期

限」等問題皆為設至販賣機可能會面臨到的困境，希望貴班班代能

帶回貴班再做討論。 

處室回覆 

衛生組回覆：依北市教育局現行之法規「校園飲品及點心販售範

圍」校園食品販售有其規範，販賣機無法控制買賣時間、對象，本

校隊國中部學生可販賣之品項僅限列冊之商品(基本上只有百分百果

/蔬菜汁、鮮乳、保久乳、豆漿、優酪乳、麵包…等) 

總務處回覆：若目前要設置販賣機除了收益問題外，也需考量廠商

進貨補貨時間，且不一定有廠商來投標。 

 

111學年度 10月份 

106 

提案案由 
夏日陽光強烈，若窗戶沒有窗簾遮蔽，坐在窗戶旁的同學會覺得被

陽光曬得不舒服，午休時間也很刺眼，打擾到同學休息、睡眠。 

會議重點 

事項說明 
坐在窗戶旁的同學提案，全班有 33 人同意，3人缺席，0 人反對。 

具體建議 在教室左右後方的窗戶加裝窗簾。 

班聯會回覆 

經過觀察與討論，班聯會認為的確有上述提案之需求。但貴班班代

所述的情形，需考量到各個班級教室位置的日曬程度嚴重情形有

異，且此提案牽涉到經費方面的問題，因此轉由總務處回覆。 

處室回覆 
有相關修繕需求，請至總務處登記，將派員現場檢視後，依實際情

形備料維修。 

 

  

https://www.mdnkids.com/nie/nie_indicate/unit7/W-1081111-15/W-1081111-15.htm
https://www.mdnkids.com/nie/nie_indicate/unit7/W-1081111-15/W-1081111-15.htm
https://drive.google.com/file/d/1lJidktrUpfjZnbZjnbpwWnKN-B7jRORa/view?usp=drive_link


205 

提案案由 
從捷運站門口到大門需繞很長一段路，若能開放車庫側門會使搭捷

運的同學更快進入校內，減少學生遲到比例。 

會議重點 

事項說明 
班會課時有人提出，附議人數 23 人 

具體建議 開放學校車庫側門供學生上下學。 

班聯會回覆 

位於捷運站出口的車庫側門先前因應當時防疫相關需求，於疫情期

間關閉。考量現金疫情趨緩且政府防疫政策明顯改變，個個防疫措

施皆鬆緩，校方已有開放車庫側門的討論方向，相關的成果有待進

一步的討論及籌備。 

處室回覆  

 

211 

提案案由 

1. 早上學生都還未吃早餐，卻要帶著口罩爬五樓，體力不堪負

荷，容易造成低血糖或身體不適，導致第一堂課精神欠佳。 

2. 在上下課時間若要去熱食部買東西，因距離較遠、排隊時間較

長，多數時候拿到餐點時就已經上課了，再回到教室時已經錯

過一部分課程。 

會議重點 

事項說明 
附議人數 33 人。 

具體建議 
希望學校能開放 1 樓以及 4 樓以上的按鈕，供到高樓層的學生搭

乘。 

班聯會回覆 

1. 班聯會經過討論後，發現確實有這個需求，而此問題也困擾著

在高樓層上課的同學。但此提案之具體建議，班聯會在此方面

不完全的了解，故轉由總務處進行回覆。 

2. 雖然於 4樓以上上課的同學的確符合上述需求，但考量實際電

梯通行可能會有濫用的情況發生，班聯會認為成淵高中的同學

在搭電梯前，能先衡量自身情形是否有搭電梯之需求，以優先

禮讓給真正需要之人士(具迫切性需求或除電梯外不能上下運輸

之需求等)，讓真正有需要的人可以使用到電梯。 

處室回覆 

1.校內電梯開關控制設置在車廂中，無法單獨設定樓層開啟 

2.熱食部於 7:00起即開始販售早餐，建議有生理需求之同學提前去

購買。 

 

111學年度 11月份 

本月無班級提案 

 

111學年度 12月份 

103 提案案由 

於班上部分同學上學途中穿著班社服外套就拉拉到最高，仍會被秩

序糾察隊登記。 

經討論後，班上認為於班社服外穿外套並沒有構成太大的問題，故

希望除此規定 

https://drive.google.com/file/d/1Bnn0xjjb46uTfNLyLWQYS8UflmNyt7fU/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/13fKlTtCqMZ8T1Keae17qtXZNC18Ts-nd/view?usp=drive_link


會議重點 

事項說明 

為了保障學生安全以及預防外人入侵校園，校方要求學生須穿校服

進出校門，那為何於運動服外套內穿經認證的班社服仍會被登記呢? 

根據秩序糾察規定與班上觀察結果，只要制糾沒有看到外套內的制

服/運動服，不論外套拉拉得多高，都會予以登記。雖然班上已經有

宣導大家穿著班社服時應當於外側加穿制服，但由於還是過於麻

煩，仍然有人會只披外套入校，導致秩序成績被扣分。 

但這點矛盾了，明明冬日便服下穿著制服/運動服能入校,穿運動服

外套於班社服外面卻會被登記，難道運動服外套不能辨認學生身分

嗎？還是又是基於什麼觀念而不開放通行？ 

具體建議 

穿著外套已能清楚辨認本校學生了，請秩序糾察隊不要再登記外套

內穿班社服的人，搞到最後反而變成大家在躲制糾的視線一樣，意

義不大。 

班聯會回覆 

穿著運動服外套已經能足夠完整辨認是否為本校學生，有達到校方

所稱保障校園安全之目的；但「運動服外套是否拉上拉鏈」一事，

卻會影響是否違反校規，與「學生拉上拉鏈僅為躲避糾察隊視線」

一事，兩事實屬矛盾。不僅為出入校門的學生造成不必要的困擾，

也讓秩序糾察隊增加業務；若校方針對「穿著班社服與外套進出校

門」並無除了校園安全以外之目的，應廢除該項規定。 

處室回覆 

教育部規定學生穿著校服前提下可穿搭保暖衣物, 目前校規服儀規

定學生進出校門須著校服,所以在服儀規定尚未修改前請學生遵守規

範。 

 

107 

提案案由 

因為英文科老師多次借用班會課來上課以及考試，導師只能拿他所

屬的地理課來開班會，所以我們的地理科上不完，導師只能上超

快，使我們的學習效果不佳。 

會議重點 

事項說明 

1.同學反應很多次，但沒有任何改善 

2.導師上課速度極快，導致我們要花非常多時間學（自學）地理 

3.英文老師說：「你們地理科是全年級第一（一段），所以沒

差。」卻不知道我們很困擾。 

4.我們認為為了「英文考試」而使地理課上課體驗、「效果」變差，

是本末倒置的「行為」。 

具體建議 
希望英文課老師可以在自己的課堂考試，而不是佔用班會課，讓導

師為了英文考試，而放課程給英文老師考試。 

班聯會回覆 

學校安排之課程皆有相對之學分數需修習；該班英文老師借用班會

課時間進行考試，明顯侵害學生上課之權益，造成被借用課程的老

師以及學生的困擾，依重點事項說明部分也可得知學生已向英文老

師進行反應，卻無濟於事。 

班聯會在此要求校方對此進行處理，並向各個老師加強宣導不得違

反借課等基本概念，也希望校方能夠疏通及加強宣導學生進行申訴



之管道，讓同學在遇到自身權益受損時，能夠更快速且直接地向校

方反應。 

處室回覆 

訓育組回覆： 

教育部明文規定班會課不得進行考試，學務處也會再和老師進行協

調與宣導，教師不得於班會課程進行考試。 

 

110 

提案案由 

因學校熱食部經常大排長龍，導致同學買完午餐後就準備要午休

了，雖然學校有提供多種管道能夠購買午餐，但有些同學不能負擔

外訂午餐的高額費用，另外學校所有訂購午餐的服務，但餐點並非

所有同學皆能接受，還有合作社及早餐部的人潮也都非常多，故希

望學校能夠開放午休時間吃午餐。 

會議重點 

事項說明 
附議人數 23人 

備註 

表單問卷調查 

 總回覆共計 215位成淵高中師生 

 針對午休開放用餐之意願調查 

具體建議 開放午休時間吃午餐。 

班聯會回覆 
午休時間運用為學生日常作息範疇，為學務處生輔組職掌，轉由生

輔組進行回覆。 

處室回覆 

1. 目前學校開放學生自備午餐(蒸飯箱)+熱食部、合作社(預)訂、

現場排+班級統一訂外送,管道相當多元,學生完全可以依照自己

的預算跟喜好,應可滿足多數學生需求。 

2. 若用餐時間有因突發狀況(例:外送晚到、熱食部供餐來不及),

經主動反映(教官室登記)後,都可以彈性延長至 13:00。開放午

休時間用餐的提案前,應同步考慮午休想有個安靜午休的同學權

益。 

 

111 

提案案由 
因同學有時上廁所，未帶衛生紙，發現廁所內並無放置衛生紙，非

常不便。 

會議重點 

事項說明 
無。 

具體建議 希望定時補充衛生紙。 

備註 班上衛糾說衛糾有時會取走衛生紙。 

班聯會回覆 

學校廁所附設衛生捲筒盒，但僅有校慶和家長會等有外賓集會的時

間才會配置衛生紙，其他時間皆為閒置；希望學校能在經費許可的

情況下，增設校園內廁所的衛生紙，方便同學使用。 

處室回覆 

學校之前有多次放置過衛生紙，但因國高中部廁所皆發生以下情

況： 

1.衛生紙成坨被抽出來玩，棄置廁所內或外。 

2.同學將衛生紙加水後丟到廁所外草皮、廁所天花板、牆壁等。 



3.因有同學除上廁所外，將衛生紙抽出做其他用途。因上述情形重

複發生過多次，造成環境髒亂、物資浪費等情事，故校內除校慶、

班親會等活動期間外，其餘時段暫不裝設捲筒衛生紙。 

 

205 

提案案由 
班書較舊，使學生無法吸收新知，若能更換成較新的書籍，能讓學

生對現在的文化知識有更多的了解。 

會議重點 

事項說明 
附議人數 20人 

具體建議 開放同學提出班書願望清單，並進行汰換。 

班聯會回覆 班書相關事宜，由圖書館負責，故轉交圖書館回覆。 

處室回覆 

圖書館提供的班書書單，由校內國文科及英文科教師專業推薦購

買，題材多元，均為經典作品，值得再三品讀。知識無關新舊，能

學到才是真知。採購班書的經費由外部單位捐款，視每年度實際捐

款情形，不定期汰換班書。欣見同學對閱讀的重視，圖書館每學期

均有新書上架，歡迎常來圖書館借閱。 

 

111學年度 3月份 

108 

提案案由 

段考桌子不再需要轉向。在段考時，抽屜理當已清空。有同學提出

考試時難以入座，桌下接桿會卡到腳，桌面溝槽會導致試卷破損；

以上問題可能造成桌子更容易發出聲響、文具損壞、影響考試發

揮。建議學校的部分可以討論修改。 

會議重點 

事項說明 
無。 

具體建議 段考時，再確認抽屜清空的情況下，不用再轉向桌子。 

備註 
在經過調查一下：市立大同、松山高中、師大附中、板橋高中，段

考時抽屜清空下可以不用轉向。 

班聯會回覆 

抽屜清空或是翻轉桌椅的條件下，任擇一種都應可達成防範作弊之

目的；班聯會經討論後，認為學校可將規定改為讓學生自行選擇，

要將抽屜清空或是翻轉桌椅，避免在段考時，造成同學不必要的麻

煩。 

處室回覆 

本校學生考試規則於 111年 01月 20日期末校務會議通過執行，修

正前仍依考試規則實施，請學生代表於本學期期末校務會議提案由

說明討論。 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1BoqcX8659DWdkkD3xx6M5y-Knhb5il6G/view?usp=drive_link


204 

提案案由 

上課準時是對老師的尊重，也是對學生受教權的重視，但學生很常

因為吃熱食部排隊而使得返班時間一再延宕，此情況有許多老師反

應也有學生感到不滿。會造成排隊時間過長的原因，無非是國高中

部一同排隊，熱食部出差速度難以配合得了客源的蜂擁而至，再加

上許多無良學生時常插隊，使得隊伍越排越長，以致許多學生明明

早到卻無法如期等到餐點而憤而離場或乾脆上課遲到。 

會議重點 

事項說明 

無。 

具體建議 

目前熱食部有提供點餐單，但效果不彰的原因在於只可點主菜而不

可自行挑選配菜，故很多學生不買單，故本班建議，單據要新增配

菜欄，來藉此疏散排隊的人流，可使教室在遠處的學生能夠更方便

吃到學校「俗擱大碗」的餐點，可以跟滷味麵一樣。 

備註 
除了配菜欄外也可新增周三、四夾菜的選擇欄及是否使用自己的環

保餐具欄（結帳時將容器帶去） 

班聯會回覆 

(班聯會直接回覆) 

現在熱食部有點菜單的服務，不過並無提供配菜的選擇欄位，班聯

會認為若實際新增配菜欄，能增加點菜單使用率，確實有助於改善

熱食部紊亂的人潮，不過在實際執行上，可能會產生因當日食材情

況與時價變動而使點菜單無法反映及時情況的問題。 

實際上班聯會經觀察與訪問熱食部業務工作人員，發現熱食部紊亂

的人潮問題主要來自排隊秩序不佳（插隊）、學生點餐時間過長

（猶豫時間過長）、環境嘈雜……等一系列之複雜因素，若同學們

有意願針對本議題做出實際改善行動，班聯會建議可從上述之面向

切入，並提供有效解決方針與提案，成淵高中友善美好的校園，還

需仰賴全體師生攜手共同維護與營造。 

處室回覆  

 

111學年度 4月份 

(皆為班聯會直接回覆) 

110 

提案案由 

冷氣機的主機通常外露於走廊上，有些身高偏高的學生一不小心就

會撞到冷氣機，為了防止危險發生，希望冷氣主機上加裝相關的防

護措施。 

會議重點 

事項說明 
無。 

具體建議 
在學校範圍，只要走到上方有冷氣機，須加裝防撞措施，例如：防

撞海綿、防撞泡綿、防護安全網等。 

班聯會回覆 若有此情形請直接到總務處報修反映。 

處室回覆 無 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1TrgELc49SPHkMjGo6cvPLVTp41xBXu1h/view?usp=drive_link


203 

提案案由 

熱食部人潮擁擠，學生購餐跟候餐時間過久，導致學生用餐時間不

足。其中一個因素是學生到點餐口才考慮餐點種類，希望將菜單另

作張貼，願此提案可略為舒緩人流． 

會議重點 

事項說明 
無。 

具體建議 

1. 將菜單電子圖置於學校官網或方便查找處。 

2. 紙本菜單以每班一份放置各班。 

3. 於三樓學務處至學習角等路段空置牆面張貼菜單。 

班聯會回覆 若有此情形請直接到總務處報修反映。 

處室回覆 無 

 

111學年度 5月份 

102 

提案案由 
由於有許多同學在午休時，因未「趴睡」而遭到登記，但這些同學

都是在為打擾到他人的情況下休息。ex:靠牆睡、手撐頭睡…… 

會議重點 

事項說明 

無。 

具體建議 建議秩序糾察隊在評分應取消「是否趴睡」為原則。 

班聯會回覆 
秩序糾察隊評分相關準則為學務處生活輔導組管轄，故轉交生輔組

進行回覆。 

處室回覆 

生輔組回覆： 

理解趴睡姿勢的確會有部分學生不適。故從 5/29至 6/30試行，午

休評分期間，秩糾若判斷學生是在自己座位上午休，即不予扣分。

試行結果，再做為下學期是否調整的依據。 

 

204 

提案案由 

關於熱食部自助餐排隊時，時不時會有人插隊，影響到真正排隊的

人，希望可以增加號碼牌的機制，只讓有按照順序的人買，而號碼

牌可用護貝紙來用，希望提此意見可以解決問題。 

會議重點 

事項說明 

無。 

具體建議 
在熱食部的門口放置號碼牌，且打餐人員必須看到號碼牌且收回才

可讓學生買，如果有未拿號碼牌者不給消費。 

班聯會回覆 
本月已發放熱食部滿意度調查表，若有相關意見直接在該表單內填

寫即可。 

處室回覆  

 

112學年度 9月份 

107 

提案案由 男廁馬桶會塞住、男廁角落兩個小便斗之間沒有隔板。 

會議重點 

事項說明 
無 

https://drive.google.com/file/d/1nQmVLsKUoFT6Vx3Z3hVrJPWwleOqvOQW/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1Tke1yUzpkPmJA3LhksptdcfdSZxCtKEI/view?usp=drive_link


具體建議 男廁小便斗之間可以裝設隔板（角落）、馬桶多加清潔不使其塞住。 

班聯會回覆 
有任何設備、修繕問題可以直接至總務處進行報修，不一定需要額外

透過青年會議來反映問題。 

處室回覆 總務處回覆： 

 

108 

提案案由 分發每一班一張電梯卡，供班務使用 

會議重點 

事項說明 
提案分發電梯卡 

具體建議 
由學校分發電梯卡至每一班，以供班務使用。例如：學生搬餐過

重、身體不適。 

班聯會回覆 

類似提案可參考 111學年度 10月份青年會議。搬餐方面問題，校方

在中午時段本就有開放電梯供搬餐需求，因此不成太大問題。若學

生有如行動不便、長期需求等需求，班聯會也建議可至總務處申請

電梯卡使用。 

雖然分發電梯卡對各班來說確實能帶來不少的益處，但同時也應考

量到分發後帶來的電梯濫用、阻塞等後果，若沒有較具體的應對措

施，施行上可能還有點困難。 

處室回覆 

總務處回覆： 

本校訂有電梯使用規則，建議若因公務或搬重物需使用電梯，可向

導師或任課老師借用電梯卡；若因受傷、行動不便者，可至總務處

申請使用電梯卡。 

 

208 

提案案由 

室外籃球場的球網破損，影響同學的運動體驗 

並且籃球網具有控制進球後落球點的功用，若籃網損壞可能導致球

亂飛，危害同學的安全。 

會議重點 

事項說明 
全班過半數支持此項提案。 

具體建議 請學校添購全新的室外籃球網。 

班聯會回覆 
因室外籃球網老舊，破損可能會影響到學生打球的運動體驗。班聯

會認為此提案確實可行，故將此意見轉交校方進行採購更換。 

處室回覆 

總務處回覆： 

請體育組提出採購需求，總務處將協助購買球網。 

體育組回覆： 

將依序進行籃網更換作業 

 

211 

提案案由 
勵志樓 5樓的飲水機常因太陽曝曬而導致水溫過燙，希望能夠將飲

水機換新或將飲水機移至陰涼處。 

會議重點 

事項說明 

1.提案人：早上每次去裝水，很常因為當天天氣過熱，太陽過大，

照射到飲水機，導致水溫很常過高。 



2.開會全員皆支持此提議。 

具體建議 
‧將飲水機移動至陰涼的地方 

‧改新型飲水機 

班聯會回覆 

考量到校內學生飲水需求較大，無法取得常溫飲用水飲用屬實也是

個重要的問題。但由於移動飲水機或改新型飲水機都需要更動管

線，涉及到工程及校方經費使用，故先轉交處室回覆。 

處室回覆 

總務處回覆： 

總務處將請飲水機廠商檢視是否為冷卻系統故障，請廠商提供改善

建議。 

 

112學年度 10月份 

201 

提案案由 

近日，敝班同學於第八節時段，前往圖書館閱覽區，拿出自己的書

本進行自習，圖書館館方卻不允許同學於該地安靜自習，卻請敝班

同學至圖書館外面座位區自習。關於圖書館館員一舉，著實令敝班

同學感到困惑，故本班決議於本次青年會議會期提案，希望圖書館

開放本校未參與當日第八節的同學，可於第八節至圖書館閱覽區，

找一個座位安靜溫習課業。 

會議重點 

事項說明 
無 

具體建議 

4:20~6:00時段，圖書館閱覽區可供同學安靜自習 

敝班認為以下觀點可以佐證提案之必要性及可行性： 

1.圖書館是每個成淵師生獲取知識的可貴來源，我們相信在圖書館

豐富的藏書之中，必能找到豐富的資源以充實自己。圖書館亦體認

這點，提供了廣大的閱覽區供師生安靜使用。而相同的道理，我們

認為同學們於該地自習，固然也是一種汲取知識的渠道，圖書館反

而不應驅趕同學離開，而更應鼓勵同學安靜地留在圖書館自習。 

2.承第一點之敘述。成淵高中圖書館閱覽區廣大，平日裡使用該區

安靜閱讀圖書館書籍的同學是相對少數的；而圖書館擁有寧謐廣大

的場地、涼爽的空調與風扇，如此得天獨厚的環境，若平日裡鮮少

人作閱讀圖書館書籍用途之用，卻又拒絕有好學之心、想要於圖書

館安靜自習的同學使用，對於此點作為，令我們十分感到不解，也

為此感到可惜。況且第七節四點過後，街上下班人潮慢慢湧現，想

要尋求一個可供學生安靜自習的地方本就越來越困難，距離成淵高

中的市立圖書館又需要一點腳程，然而這時我校的圖書館，便成了

成淵莘莘學子安靜自習的不二選擇。 

綜上所述，乃敝班為求學校圖書館開放第八節之陳述，望學校詳

閱。 

https://drive.google.com/file/d/1LaWVT894F7P-aZ3BImLipl7SIrSIdOd0/view?usp=drive_link


班聯會回覆 

考量到高三國九接近大考，同學確實會有需要利用閱覽區進行自習

之需求，班聯會亦有向處室反映此問題，希望可以開放於晚自習前

的時間供學生自習使用。 

處室回覆 

生輔組長:對於閱覽區一事，希望可以開放給需要的同學使用，如若

學生於閱覽室使用手機(如玩遊戲、講電話)或大聲宣樺，再請同學

立刻離開。 

圖書館:謝謝建議，開卷有益，歡迎同學來圖書館溫書，請遵守相關

規定，勿攜帶書包或飲食入館，共同維護館內優質讀書環境。 

 

211 

提案案由 
升上高三後，課業壓力愈來愈大，無處釋放，看到國外有類似的活

動，希望可以實施。 

會議重點 

事項說明 
班上 11人同意，無人反對 

具體建議 

(高三國九)一學期開放一日帶寵物至學校 

1.建議一學期一次 

2.可辦在補課日，促進大家上課的動力 

班聯會回覆 

感謝貴班提出此活動建議，由於此事仍須考慮到寵物帶入校園後的

應對措施（如寵物便溺、學生過敏等問題），若要推行此活動，可

能還需要與處室討論相關內容以及更詳細的活動實施辦法，若有進

一步討論結果，班聯會將再另行公告。 

處室回覆 
生輔組長:由於考量因素過多，如安全、環境、過敏以及是否有同學

排斥該寵物，所以該提案仍需考慮是否通過。 

 

112學年度 11月份 

105 

提案案由 一樓 105班旁廁所長期沒有衛生紙，造成如廁不便 

會議重點 

事項說明 

學校大部分廁所都沒有衛生紙，有時應急很不方便。 

打掃廁所的人有時需要清理也沒有紙擦。 

具體建議 希望能定期補充衛生紙 

班聯會回覆 
班聯會先前有向衛生組詢問相關事項，衛生組回應此事牽扯到學校

經費使用問題，尚須與會計室討論。 

處室回覆 

學務處回覆：會計室表示，教育局處給予各班每學期 7200元的費

用，含掃具等清潔用品，大小垃圾袋，酒精或漂白水消毒用品，倘

若要放至衛生紙，要壓縮到其他用品的支應，請再思考一下。 

 

107 

提案案由 

我們學校比他校朝會次數多了不少，希望能夠廢除朝會，或是減少

朝會次數，把大部分朝會報告內容移至班會課時說明，非常重要的

訊息再開朝會，並前一週廣播提醒。 

會議重點 

事項說明 
無 

https://drive.google.com/file/d/17IqjA65OHEOxwa3wLUEou_1jxl5KRjoq/view?usp=drive_link


具體建議 廢除朝會/減少朝會次數。 

班聯會回覆 

目前朝會進行內容，大多內容皆為公開表揚及學校事務、活動之宣

導。據班聯會了解，本國已有不少高中職廢除實體朝會，並採用其

他方式(改用線上、廣播、發放公告等)進行宣導。 

綜上所述，班聯會認為減少朝會之提案確實可行，但仍留有許多討

論空間，如宣導內容之替代方案、重大集會進行等，尚須與學校討

論。 

處室回覆 

學務處回覆：教育部公告各校每周最多ㄧ次朝會，本校除了社團管

制周與段考管制周未安排朝會，其餘周數僅安排最多ㄧ次朝會。線

上、廣播與紙本公告的宣導有其限制，因此每周ㄧ次朝會有其必

要。此外，朝會除了宣導學校重要事項與活動，也有其教育意義： 

ㄧ、透過集會培養團體生活教育，從中學習團體生活的紀律。 

二、朝會的頒獎儀式，以公開的表揚方式，有助於增進學生正向的

楷模學習。 

三、朝會活動中進行升旗典禮，可讓學生學習到升旗典禮應有的禮

節，並逐漸引發出對國旗與國歌的尊敬表現，進而有助於國家觀念

及愛國意識的培養，更何況升旗典禮的儀式本身，就富含有潛移默

化的效果。 

 

108 

提案案由 希望學校能夠推出制服的短褲版本 

會議重點 

事項說明 
提出此議案無人反對 

具體建議 
因為有些同學可能有皮膚病、夏季炎熱不適合、某些女生可能會想

穿短褲。 

班聯會回覆 

由於本校服儀規定可混搭校服，班聯會認為並無製作制服短版的必

要。若同學有著短褲需要，可直接穿著運動服短褲到校。 

本校服儀規定內容如下： 

一般規定(八)：學生內衣長度，不得長於制服（運動服），並將其

紮進褲（裙）內，以符服裝禮節；另制服與學校運動服可混搭。 

處室回覆 

總務處回覆：學務處納入服儀委員會決議後，總務處依決議進行招

標制服短褲。 

學務處回覆：本案可於服儀委員會提出討論。 

 

112學年度 12月份 

(皆為班聯會直接回覆) 

101 提案案由 

我們認為朝會時間過早。 

當初教育部將上學時間改到早上 8點，就是為了學生的睡眠時間。

而如今，學生每週四卻要調整作息，為了準時參加朝會，甚至需 7

點 25分到校。因此，我們希望將朝會時間，改到不影響睡眠的時

段。 

https://drive.google.com/file/d/1VIG41pESjaqvY5zzd069o9H4gij9a98R/view?usp=drive_link


會議重點 

事項說明 
無 

具體建議 將朝會改到星期五的第五節課 

班聯會回覆 

謝謝貴班所提出的提案，然而此案與上次青年會議提案內容雷同，

故班聯會以直接回覆，不納入討論處理，還請同學見諒。 

據班聯會了解，教育部修正作息規劃事項，確實仍有保留至多一天

的全校集合活動的，且內容並不完全是同學所述的「保障學生睡眠

時間」，而是交由學生作自主規劃使用。 

另外，若要改至週五的特色活動時間，也希望同學考慮到該時段的

演講、以及各種班級活動，較不宜做為班週會時間運用。 

*參考教育部【教育部主管高級中等學校學生在校作息時間規劃注意

事項】第六點，以及其附錄之修正對照表。 

處室回覆 
朝會為早上的集會，周五第五節的時間在下午，且這節課是特色課

程，若有集會是「周會」而非「朝會」。 
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提案案由 

許多同學因居住地離學校較遠，為了能準時參加朝會常來不及吃早

餐或是直接不吃，長此以往恐對健康造成負面影響。既然學校無法

減少或停止舉辦朝會，那麼是否能以讓學生在朝會時吃早餐的方式

保障學生的健康？ 

會議重點 

事項說明 
無 

具體建議 請學校開放學生在朝會期間吃早餐。 

班聯會回覆 

此提案由於較無討論需求，故同樣以班聯會直接回覆為主，並因為

三項提案皆為朝會相關，所以放在一起回覆。 

早餐方面，班聯會建議貴班同學還是盡量以先行在家食用完畢為

主，且同樣不建議學生空腹上課，以免造成身體不良影響。若同學

有因空腹導致貧血、身體不適等狀況，可於告知師長後至保健室休

息。 

處室回覆 
朝會為團體正式集會，不適合食用早餐。請善用到校前的時間與下

課時間食用早餐。 

 

111 

提案案由 因為有同學說他朝會站到腳快斷掉，所以希望可以盡快坐下。 

會議重點 

事項說明 
無 

具體建議 唱完國歌和國旗歌後就馬上坐下。 

班聯會回覆 

同前項提案，因較無討論需求，以直接回覆為主。 

由於此事並非班聯會所能決定，故還是以處室決定為主。 

與前項提案相同，若同學有出現身體不適情形，可於告知師長後至

保健室休息。 

處室回覆 朝會期間，學校會視情況讓同學坐下 
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提案案由 陽光刺眼，午休難入睡，上課受影響。 

會議重點 

事項說明 
提出此議案無人反對。 

具體建議 希望教室右後方能加裝窗簾。 

班聯會回覆 

了解同學的需求，但由於此提案較無於青年會議上討論之必要，故

班聯會以直接回覆為主，還請貴班見諒。 

同時，也已將貴班的意見轉知總務處，再看應該如何處理。 

處室回覆 
午休時間宜閉目休息，若影響上課，學校會視察各班教室狀況統一

加裝窗簾。此狀況也可至總務處填寫報修單，總務處會協助處理。 

 


